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Risposte concrete 
alle aspettative dei cittadini 

Un anno impegnativo 
quello che questa Ammi-
nistrazione si prepara a 
concludere.
Soddisfatto per il lavoro 
fin qui compiuto. Perso-
nalmente tranquillo per 
la complessiva coesione e 
la sinergia mostrata dal-
l’esecutivo e dalla maggio-
ranza, anche nei momenti 
più critici, che siamo stati 
costretti ad affrontare in 
relazione e rispetto a scelte 
particolarmente delicate, 
ma necessarie, come la 
riqualificazione del Cen-
tro Storico e l’adozione 
di alcuni progetti inte-
grati in variante al piano 
regolatore generale.
In ogni settore dell’ap-
parato amministrativo ci 
siamo sforzati di mettere 
in campo un’azione rapi-

da, decisa ed efficace che 
privilegiasse la competen-
za di tutti i funzionari e 
collaboratori.
A partire dall’apertura di 
cantieri importanti che 
sono sotto gli occhi di 
tutti: il centro storico, la 
scuola elementare, i ponti 
sul fiume Olona, i nuovi 
loculi del cimitero con la 
nuova illuminazione, l’in-
tervento sulla viabilità con 
la realizzazione di nuovi 
e sicuri marciapiedi, la 
riqualificazione dei parchi 
giochi.
A partire dai servizi attivati 
in campo didattico come 
la ristrutturazione integra-
le della nostra biblioteca 
comunale.
A partire dalle tante e 
svariate offerte ricreative 
e formative che questa 

amministrazione ha pro-
mosso sia in ambito sco-
lastico, sia in ambito extra 
scolastico.
A partire dal progetto ag-
gregato di sicurezza urba-
na della Polizia Locale con 
interventi di pattugliamen-
to e servizi di controllo e 
prevenzione in coopera-
zione con i Comuni del-
l’Asse del Sempione.
“Lavorare” per il paese, 
questa è la linea guida 
che ci ha condotto fin qui 
e che ha animato le no-
stre scelte, anche quelle 
più gravose. Garantire la 
qualità dei servizi a fronte 
dei minori trasferimenti da 
parte delle Stato, rivisitan-
do in modo ragionato e 
ragionevole alcune aliquo-
te, così come in tante altre 
realtà locali e nazionali è 
stato fatto, stando ben 
attenti a salvaguardare e 
tutelare la condizione delle 
fasce meno abbienti.
Impegnati a fornire rispo-
ste alle attese dei poglia-
nesi, risposte “di lunga 
durata” ispirati soltanto 
da spirito di servizio, senza 
battute d’arresto o inver-
sioni di rotta.
Oggi, l’amministrazione si 
prepara a programmare 
il fabbisogno della no-
stra comunità di Poglia-
no sul lungo periodo, al 
fine di realizzare un piano 

del governo del territo-
rio, tenendo conto delle 
problematiche ad esso 
connesse.
Intimamente, ho percorso 
questa anno in compagnia 
della immensa gratitudine 
che nutro nei confron-
ti dei cittadini Poglianesi 
per avermi affidato con 
fiducia il processo di cam-
biamento della città, della 
solidarietà e del sostegno 
che costantemente riscon-
tro in tutta la gente che 
incontro, e con i quali in-
tendo sempre mantenere 
un rapporto diretto.
Nel proseguire il viaggio 
mi porto dietro il peso e 
l’impegno della respon-
sabilità, a cui non mi sot-
traggo mai, perché per 
me quello che conta è 
dare risposte concrete e 
chiare alle aspettative dei 
cittadini.
Malauguratamente l’espe-
rienza è stata segnata dalla 
recente scomparsa di un 
amico, il Cav. Eugenio 
Silvestri, uomo di elevate 
virtù umane e morali, in-
signe protagonista della 
storia della nostra comu-
nità. Addolorato, sono 
vicino alla famiglia con il 
mio pensiero e con le mie 
preghiere.

II Sindaco
Avv. Stefano Lucchini
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Per le inserzioni pubblicitarie...

Il giornale comunale è aperto alla 
pubblicità. Chi fosse interessato può 
rivolgersi per informazioni  sulle modalità e 
sulle tariffe alla Segreteria di Redazione.

Dalla lettera di un cittadino l’occasione per un chiarimento

Il problema delle vie “private”
Questa mia lettera non 
vuole essere una protesta, 
anzi leggo su “il Pogliane-
se” ( che apprezzo moltis-
simo) - Bettolino quartiere 
dimenticato dalla Giunta 
Comunale.
In effetti non è stato fat-
to un gran che, siamo 
sommersi da rumori mo-
lesti e smog di scarico di 
camion che transitano in 
Via Lainate. Dalle 5 del 
mattino alle 20:00 dal 
lunedì al sabato.
Il centro Storico di Poglia-
no viene messo in bella 
mostra ma non esistono 
cittadini di serie “B”.....
Anche se qualcuno si ri-
corda di noi per il semplice 
fatto che si ritrova all’op-
posizione.
Nel nostro quartiere c’è chi 
ha proposto di rivolgersi 
all’Ass. A.R.P.A. (Agenzia 
Regionale Protezione Am-
biente).
Mi domando se è mai 

possibile che i cittadini 
debbano rivolgersi a del-
le Associazioni per far 
conoscere i problemi al 
proprio comune, ed i vi-
gili che in questa zona si 
vedono poco, quella volta 
che sono presenti non 
sentono e non vedono 
nulla? Un politico di F.I. C. 
Lavanga, scrive sul Poglia-

nese.”... Il Sindaco e la sua 
Giunta Comunale hanno 
tenuto una bassa consi-
derazione del quartiere 
Bettolino.....” Vero.
Ma è altrettanto vero che 
in Via Liguria è stata rifatta 
la Strada e i marciapiedi 
così come in via Lainate 
mentre Via Boito (lunga 
100 metri) e Via Emilia 

La risposta dell’Assessore 
ai Lavori Pubblici
La lettera alla redazione del Poglianese pone un problema vero ed ancora 
aperto: lo status delle vie private.
È un problema vecchio il cui inizio risale agli anni 70/80 allorquando 
si permise di edificare su aree non urbanizzate, in assenza di piani di 
lottizzazione, sottoscrivendo una semplice convenzione.
Convenzione che impegnava i sottoscrittori a realizzare in contemporanea 
le abitazioni e le urbanizzazioni: fognatura, strade e marciapiedi. Così 
avvenne nella quasi totalità dei casi. A distanza di molti anni si pone il 
problema a chi spetti la manutenzione di dette strade.
La Giunta ha affrontato il problema presentando in Consiglio Comunale 
una delibera di indirizzo che autorizzi l’ufficio tecnico a predisporre gli 
atti al fine dell’acquisizione gratuita al patrimonio comunale delle sedi 
stradali.
L’acquisizione delle aree è la condizione che permetterebbe all’Ammini-
strazione Comunale un intervento economico diretto nella manutenzione 
straordinaria delle vie.
L’interesse pubblico è implicito in quelle strade che di fatto collegano la 
viabilità pubblica esistente.
Esempio via Emilia, Boito, Don Guanella, Don Orione...
Un ulteriore approfondimento sarà necessario per le vie a fondo cieco.

Pier Luigi Armani
Assessore Lavori Pubblici

(leggermente più lunga) 
con la scusa di essere vie 
private si ritrovano con 
strade fatiscenti.
O.K. cestinate pure que-
sta mia piccola lamente-
la, di queste cose avevo 
parlato direttamente con 
il Sig. Sindaco 2 anni fa 
ma non ho visto niente di 
nuovo, tranne il centro di 
Pogliano.
Con simpatia ed affetto

Lettera firmata



Imbiancature - Verniciature
Stucchi Antichi - Effetti Decorativi

Finti Marmi - Velature
Sistemi Airless per Capannoni
Silicati - Imbiancature Facciate

RIFINITURE E DECORAZIONI

Serramenti in Legno
Serramenti Legno-Alluminio
Persiane e Antoni in Legno

Portoncini Ingresso in Legno
Portoni in Legno

Porte Blindate - Porte Interne
Armadi e Casseforti

Cancelli e Grate di Sicurezza
Tapparelle e Zanzariere

Finestre per Tetti

SERRAMENTI IN LEGNO DIVISIONE PORTE

Serramenti       Porte       Imbiancature

Servizi integrati 

COMPETENZA E PROFESSIONALITÀ AL SERVIZIO DELLA CLIENTELA

Avvalersi della collaborazione di “Servizi integrati” significa poter contare su un gruppo di 
3 aziende specializzate che, interagendo perfettamente tra di loro, garantiscono, in tempi 
contenuti,  lavori di assoluta qualità a prezzi competitivi. 

Nerviano (MI)
Tel. 0331 415874
Fax 0331 580878

per informazioni contattare

335 6094809

La Forza di un Gruppo, i Servizi di tre Aziende Specializzate
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Direttore Sanitario: Dott. Piero Moroni
Specialista in odontostomatologia

Dr. Fabio Scaffidi
Medico chirurgo
Specialista in odontostomatologia

Dr. Palmino Canfora
Medico chirurgo
Specialista in odontostomatologia

Dr. Marco Favale
Odontoiatra

Dr. Federica Nosenzo
Odontoiatra

Dr. Emanuela Bitetti
Odontoiatra, Pedodontista

Dr. Tommaso Favale
Odontoiatra
Specialista in Ortognatodonzia

PIAZZA TOSCANINI, 14 - 20014 NERVIANO (MI) - TEL. 0331 584353

PROTESI, IMPLANTOLOGIA, CHIRURGIA ORALE, 
CONSERVATIVA, PARODONTOLOGIA, 

ORTODONZIA DEL BAMBINO E DELL’ADULTO

SERVIZIO DI RICHIAMO DI CONTROLLI GRATUITI COMPUTERIZZATI 
CON SCHEDA PERSONALE RILASCIATA AL PAZIENTE, 

PROTESI FISSA E MOBILE A NORMA CE.

Si riceve per appuntamento dal lunedì al venerdì nei seguenti orari: 9,30-12,00 / 15,00-19,00

Aut. N° 34 Prot. 8159 del 05/09/96
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Farmacia Comunale
Azienda speciale del Comune di Pogliano.
Presso la farmacia comunale sono disponibili i 
seguenti servizi:
- vendita medicinali con prescrizione medica;
- vendita prodotti da banco con agevolazioni previste 
dalla normativa vigente;
- controllo gratuito della pressione;
- telemedicina: ovvero holter pressorio e cardiolooper
 
Dove rivolgersi:
Farmacia Comunale, Piazza XXV Aprile
Pogliano Milanese - telefono 02/93257846
Orari:
Dal martedì al sabato  dalle ore 08:30 
 alle ore 12:30
 dalle ore 15:30 
 alle ore 19:30
Chiusura settimanale lunedì 
SABATO APERTO

Orari di apertura al pubblico 
degli Uffici Comunali 
Uffici Demografici/ Protocollo-Segreteria
Ufficio Scuola-Segretariato Sociale 
da lunedì a sabato 09:00 - 11:30
lunedì e giovedì 17:00 - 18:00

Ufficio Ragioneria
da lunedì a venerdì 09:00 - 11:30
lunedì e giovedì 17:00 - 18:00 

Ufficio Tecnico
lunedì e giovedì 09:00 - 11:30
lunedì e giovedì 17:00 - 18:00
I professionisti saranno ricevuti 
su appuntamento (sabato incluso) 

Ufficio Polizia Locale (Via Mons. Paleari n. 90)
da lunedì a venerdì 10:30 - 12:30
lunedì e giovedì 17:00 - 18:00
sabato 09:00 - 11:00 

Le scuole di Pogliano finalmente hanno un nome
La “primaria” è dedicata a Don Lorenzo Milani
In questi anni le strut-
ture scolastiche hanno 
subito un importante la-
voro di ristrutturazione e 
riqualificazione, in particola-
re per gli edifici di via Dante 
e Garibaldi che simbolica-
mente porta oggi ad avere 
anche un nome.
È quindi con soddisfazione 
che ringrazio coloro che in 
vario modo e con diverse 
responsabilità hanno con-
sentito di portare a termine 
questo “progetto” che dà 
centralità e vitalità alla Scuo-
la e, di conseguenza, alla 
vita scolastica. Due scuole e 
due illustri personalità. Un 
poglianese missionario e un 
famoso priore-maestro.
La Scuola dell’Infanzia as-
sume la denominazione di 
“Padre Giovanni Bernasco-
ni” che già dà il nome al largo 
nel quale la scuola stessa è 
situata.
Giovanni M. Bernasconi, 
poglianese, missionario e 
barnabita, arrivò a ricoprire 
l’ufficio di Superiore Gene-
rale dei Barnabiti dal 1964 
per 12 anni.
La Scuola primaria viene 

dedicata a “Don Lorenzo 
Milani”, figura carismatica 
e significativa di sacerdote-
insegnante, inventore di una 
scuola, quella di Barbiana, 
che è ancor oggi oggetto di 
studio e interesse profondi.
L’esperienza di Barbiana non 
è certo ripetibile, infatti più 
che una scuola, Lorenzo 
Milani aveva creato una 
comunità, ma il suo valore 
indiscusso è nella sua grande 
rivoluzione culturale, didatti-
ca e pedagogica che rifiuta 
l’indifferenza, la passività 
negativa e motiva fortemen-
te l’allievo.
È l’esempio forte di maestro 
che “dà al ragazzo tutto 
quello che crede, ama, spe-
ra”, ma è stato anche un 
educatore esigentissimo che 
visse con una coerenza defi-
nita dai più “feroce”.
Una delle sue opere più fa-
mose e attuali Lettera a una 
professoressa rappresenta 
una lucida riflessione sul 
mondo della scuola, forse 
uno dei testi più appassionati 
ed appassionanti che hanno 
come oggetto l’idea di scuo-
la e di educazione.

È una critica dei mali del 
sistema scolastico italiano 
poco incline al successo 
formativo, classista e ingiu-
sto, ma ad una lettura più 
approfondita rappresenta 
un alto riconoscimento del 
valore dell’educazione e 
dell’insegnamento come 
fondamento della società 
civile.
Per approfondire la cono-
scenza di queste due figure 
a cui sono state intitolate le 
scuole comunali puoi leg-
gere il libro Lettera a una 
professoressa, Scuola di Bar-
biana, Firenze, Libera edi-

trice fiorentina, (1967) che 
è disponibile in biblioteca 
comunale oppure consultare 
il sito internet http://www.
donlorenzomilani.it/ e il sito 
internet http://www.bar-
biana.it.
Sei invitato, fin d’ora, a par-
tecipare al convegno che 
l’Amministrazione comu-
nale intende organizzare 
nell’ambito delle iniziative 
culturali in collaborazione 
con Associazioni ed Enti del 
territorio.

Andrea Lazzaroni
Assessore alle Politiche 

formative e culturali
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Importanti lavori pubblici e l’introduzione della Carta dei Servizi

Novità per un servizio scolastico sempre più qualificato

20010 POGLIANO MILANESE (MI)
Strada Statale Sempione, 4/6

Telefono 02.93550109  -  Fax 02.93550329

L’anno scolastico appena 
iniziato vede importan-
ti e rilevanti novità che 
sono la finalizzazione 
di attività degli ultimi 
mesi e una tappa verso il 
raggiungimento degli im-
pegni assunti all’inizio del 
mandato amministrativo.
Innanzitutto i lavori che 
durante l’estate hanno 
coinvolto l’asilo nido, la 
scuola primaria e la scuola 
secondaria di primo grado. 
I progetti di adeguamento 
e riqualificazione delle 
strutture scolastiche pre-
senti nel territorio comu-
nale sono ormai noti e 
articolati in più anni, con-
centrandosi nei periodi di 
interruzione dell’attività 

scolastica.
Per i locali che ospita-
no l’asilo nido si è pro-
ceduto alla completa 
tinteggiatura.
Per la scuola primaria è 
stato eseguito il 3° lotto 
dei lavori che compren-
deva: la sostituzione dei 
termosifoni con un diver-
so impianto di diffusione 
del calore collegato alla 
centrale termica realiz-
zata precedentemente, 
la controsoffittatura e la 
nuova illuminazione per 
entrambi i plessi scuo-
la gialla e scuola rossa, 
il completamento del-
l’impianto elettrico e di 
sicurezza per la gestio-
ne delle emergenze, la 

tinteggiatura delle aule e 
dei corridoi, il rifacimento 
del pavimento in linoleum 
della rampa di accesso alla 
scuola gialla, del primo 
piano della scuola rossa e 
di alcuni laboratori ed altri 
interventi secondari.
Per la scuola secondaria 

di primo grado, in colla-
borazione con il Comune 
di Vanzago che ne ha la 
gestione in questo pe-
riodo, è stato realizzato 
il 1° lotto del progetto 
di riqualificazione della 
struttura con la sistema-
zione delle aree esterne.
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Importanti lavori pubblici e l’introduzione della Carta dei Servizi

Novità per un servizio scolastico sempre più qualificato
Sempre in preparazio-
ne dell’anno scolastico 
2007/2008 è stato ridefini-
to il servizio di ristorazione 
scolastica attraverso un 
nuovo appalto aggiudica-
to alla ditta Sodexho Italia 
sulla base di un progetto 
che contiene particolari 
innovazioni:
- frutta a metà mattina;
- possibilità di scelta del 
menu attraverso l’intro-
duzione di una doppia 
proposta;
- “isole” self service per la 
scelta di contorni e pane 
nei locali del refettorio 
della scuola primaria;
- iniziative educative le-
gate ai temi dell’alimen-
tazione che hanno come 
centro la scuola e che 
possono coinvolgere gli 
alunni e le famiglie;
- numero telefonico per 
restare in contatto diretto 
con il “servizio clienti”;
- inserimento nel menu di 
prodotti biologici, OGM 
free, prodotti DOP e IGP 
e del commercio equo 
solidale;
- migliorie alle attrezza-
ture.
In contemporanea alla 
nuova gestione dell’ap-
palto, viene rinnovato 
completamente il sistema 
di gestione dei pagamenti 
di tutti i servizi legati al 
mondo scolastico, offer-
ti dall’Amministrazione 
comunale, che vede l’in-
troduzione di un nuovo 
strumento: la carta dei 
servizi.
La carta dei servizi andrà a 
sostituire progressivamen-
te il pagamento attraverso 
i bollettini postali e non 
richiederà di presentare 
periodicamente all’Uffi-
cio scuola la ricevuta di 
pagamento, ottenendo 
l’effetto di far risparmia-
re tempo (ad esempio 
con l’addebito diretto sul 

conto corrente bancario) 
ed il costo del bollettino 
postale stesso.
Il sistema è informatizzato 
e consente di produrre 
un’unica nota di paga-

mento per uno o più figli 
che hanno usufruito di 
uno qualsiasi dei servizi 
scolastici (ristorazione, 
trasporto, pre scuola, post 
scuola, o altro) ed il suo 

funzionamento sarà me-
glio spiegato ai cittadini in 
futuri approfondimenti.

Andrea Lazzaroni
Assessore alle Politiche 

formative e culturali
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Lavori in corso

Important i  lavor i  d i 
riqualificazione hanno inte-
ressato anche la scorsa esta-
te gli ambienti della scuola 
gialla e della scuola rossa 
nel plesso della primaria di 
via Dante.
Dalla chiusura delle attività 
dello scorso anno scolasti-
co fino alla riapertura per 
l’avvio del nuovo anno si è 
ininterrottamente lavorato 
per raggiungere i seguenti 
obiettivi:
• rifacimento integrale e 
messa a norma degli im-
pianti elettrici e del siste-
ma di illuminazione con 
lampade a basso consumo 
energetico;
• posa di controsoffitti per 
isolamento da caldo e freddo 
e riduzione del rumore negli 
ambienti;
• completamento dei lavori 
di ottimizzazione dell’im-
pianto di riscaldamento at-
traverso l’eliminazione dei 
vecchi radiatori in ghisa e la 
posa di erogatori di aria cal-
da, inseriti nei controsoffitti 
e fatti funzionare dalla cen-
trale termica già esistente, 
completamente rinnovata 
nel primo lotto dei lavori di 
ristrutturazione della scuola 
nell’estate 2005. Grazie a 
questa modifica le aule go-
dranno di una distribuzione 
del calore più uniforme e più 
gradevole, poiché non più 
concentrata vicino ai radia-
tori come avveniva prima. 
Questo sistema consente 
poi un’ampia possibilità di 
regolazione dell’impianto 
con conseguente risparmio 

energetico, poiché si potrà 
autonomamente regolare 
il riscaldamento nella se-
greteria, nella scuola gialla, 
nella scuola rossa, nell’audi-
torium, nel refettorio ed in 
palestra, senza bisogno di 
riscaldare tutti gli ambienti 
come avveniva in passato.
• creazione di un impianto di 
comunicazione simultanea 
in tutti gli ambienti della 
scuola (sistema di voice-eva-
cuation). Questo sistema, 
nato come strumento di 
sicurezza per consentire di 
comunicare messaggi di al-
larme in filodiffusione ed in 
modo simultaneo a tutti gli 
utenti della scuola, potrà 
essere utilizzato anche in 
modo più piacevole per tra-
smettere messaggi di ogni 
tipo o addirittura musichette 
dalla segreteria a tutta la 
scuola;
• potenziamento delle mi-
sure di sicurezza in caso di 
incendio anche nella scuola 
rossa, attraverso l’isolamen-
to del corpo scala e la relativa 
chiusura con porte capaci di 
resistere al fuoco;
• aule allegre, pulite e 
piacevoli attraverso la 
tinteggiatura di tutte le aule 
e dei corridoi;
• nuovo pavimento rosso in 
linoleum ecologico dotato 
di elevate caratteristiche di 
isolamento, abbattimento 
acustico, resistenza al fuoco 
in sostituzione del vecchio 
pavimento al primo piano 
e nel laboratorio di pittura 
della scuola rossa;
• nuova pavimentazione 
in gomma gialla e nera per 
la rampa esterna utilizzata 
per l’ingresso nella scuola 
gialla;
• nuovo look per l’audito-
rium: azzurro sulle pareti e 
sul pavimento, rosso per il 
nuovo palco per le rappre-
sentazioni scolastiche, oltre 
alle nuove luci e al nuovo 
sistema di riscaldamento.
L’impegno economico as-

sunto da parte dell’ammini-
strazione comunale per que-
st’ultima serie di interventi 
è stato di circa 1.000.000 
di euro.
Con questa tranche di lavori 
si possono dire sostanzial-
mente portati a termine i 
lavori di ristrutturazione e di 
messa a norma della scuola 
primaria, almeno per quanto 
riguarda gli ambienti inter-
ni. Restano da completare, 
nelle prossime estati, i lavori 
sugli esterni degli edifici e la 
sistemazione del cortile e del 
giardino.
L’obiettivo che l’Amministra-
zione comunale ha voluto 
conseguire con questa serie 
di interventi programmati in 
sequenza è stato quello di 
offrire una rinnovata sede 
scolastica che fosse:
• più adeguata alle nuo-
ve esigenze educative e di 
permanenza nella scuola 
attraverso l’adeguamento 
igienico-sanitario del piano 
interrato e la creazione del 
nuovo refettorio, del nuo-
vo auditorium, della nuova 
aula di informatica/inglese, 
interamente cablata, e della 
nuova segreteria didattica;
• più sicura attraverso il 
potenziamento delle misure 
di sicurezza e di prevenzione 
incendi, attraverso la realiz-
zazione del nuovo sistema 
di diffusione simultanea di 
messaggi (voice-evacuation), 
attraverso il rifacimento inte-
grale degli impianti elettrici, 
e l’eliminazione dei radiatori 
in ghisa, che presentavano 
spigoli duri e dunque perico-
losi in caso di caduta;
• più confortevole per 
gli alunni e gli insegnanti 

che ogni giorno la vivono 
attraverso la nuova centrale 
termica ed il nuovo sistema 
di distribuzione del calore, 
il nuovo impianto di illumi-
nazione che offre il giusto 
livello di luce negli ambienti 
con l’aggiunta di lampa-
de specifiche per funzione, 
come le luci sopra lavagna, 
i nuovi servizi igienici, la 
tinteggiatura degli ambien-
ti con colori allegri e graditi 
ai bambini, i controsoffitti 
isolanti in grado di ridurre 
il rumore negli ambienti, i 
nuovi pavimenti in colori 
allegri e con caratteristiche 
di assorbimento del rumore, 
la posa di pellicole termori-
flettenti sulle vetrate della 
scuola rossa (maggiormente 
esposta al sole) per ridurre gli 
effetti di surriscaldamento 
nelle aule;
• più attenta all’ambiente 
attraverso la scelta di caldaie 
con tecnologia a condensa-
zione, in grado di recuperare 
calore anche dai fumi di 
scarico e dunque a minor 
consumo energetico ed a 
minor impatto ambientale, 
attraverso la posa di pan-
nelli solari per la produzione 
di acqua calda, attraverso 
l’applicazione di vernici 
fotocatalitiche in grado di 
combinare e rendere innocui 
gli agenti inquinanti presenti 
nell’aria, attraverso la scelta 
di lampade a basso consu-
mo energetico, attraverso la 
scelta di materiali ecologici 
ed interamente biodegra-
dabili per i nuovi pavimenti, 
attraverso la coibentazione 
delle murature esterne che 
verrà realizzata nel prossimo 
lotto di interventi.

Completato il terzo lotto di lavori alla scuola primaria



Lavori in corso
Nuovo look e sicurezza 
per la Biblioteca Comunale
Nei mesi estivi è stata rinnovata e messa a norma la biblio-
teca comunale di p.zza Carlo Alberto Dalla Chiesa.
Gli ambienti sono stati adeguati alla normativa vigente in 
materia di prevenzione incendi ed è stato completamente 
rinnovato, messo a norma e potenziato tutto l’impianto 
elettrico e il sistema di illuminazione, installando nuove 
lampade che garantiscono una migliore illuminazione 
degli spazi interni e condizioni ideali per la lettura. Si è 
pensato anche al riscaldamento dei locali, sostituendo i 
vecchi termoconvettori con moderni termosifoni.
La tinteggiatura finale, dove predominano i toni caldi 
del giallo, ha infine dato un nuovo look a tutto l’interno, 
creando un ambiente piacevole e accogliente, pensato 
per la lettura ed il relax.
L’attenzione all’ambiente si è concretizzata con la scelta di 

utilizzare lampade a basso consumo energetico e vernici 
fotocatalitiche, già sperimentate presso la scuola primaria. 
Questa particolare composizione delle pitture murali uti-
lizzate consente, mediante un processo chimico chiamato 
“fotocatalisi” che si attiva grazie alla luce ed all’ossigeno, 
di trasformare le sostanze inquinanti presenti nell’aria in 
residui innocui e quantitativamente irrilevanti, allo scopo 
di ottenere una migliore salubrità degli ambienti.

Riqualificazione 
del Centro Storico - 1° lotto
Il mese di luglio ha visto 
l’avvio del primo lotto dei 
lavori di riqualificazione 
del centro storico che inte-
resseranno la piazza AVIS 
AIDO ed il tronco di via 
Paleari compreso tra la via 
Piave e piazza Tarantelli.
La precedenza è stata data 
al rinnovo di tutti gli im-
pianti e delle reti per i servizi 
pubblici interrati. Il cantiere ha dunque visto la presenza contemporanea 
dell’impresa appaltatrice che realizzava la nuova fognatura e delle ditte 
incaricate dai gestori dei servizi Enel, Italgas, Cap e Telecom, ognuna 
delle quali incaricata di rinnovare le proprie reti di distribuzione; in effetti 
essendo nel centro del paese le reti erano anche tra le più vecchie 
del comune, in quanto erano state le prime reti realizzate. Terminati i 
lavori sui sottoservizi si stanno ora gettando i sottofondi per la nuova 
pavimentazione e per i nuovi tracciati stradali.
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La biblioteca comunale

La nuova area giochi 
di Via Ranzani
Proseguono gli interventi di riqualificazione e di 
potenziamento del sistema dei giardini pubblici at-
trezzati: nel periodo estivo si è intervenuti sul giardino 
di via Ranzani, dove è stata realizzata una nuova area 
giochi a misura di bambino, sono stati pavimentati i 
vialetti interni, sostituite le vecchie panchine e create 
aree di sosta dotate di portabiciclette.

Il giardino di via Ranzani

Strade
Continuano i lavori 
di sistemazione delle 
strade comunali.
Ora sono in corso sul-
le vie Ronchetti, Cot-
tolengo e S. Martino 
della Battaglia.
Il prossimo lotto inte-
resserà le vie Sauro e 
Oberdan.

Tinteggiatura dell’Asilo Nido
Nel mese di agosto sono 
stati tinteggiati i locali del-
l’Asilo Nido di Largo Ber-
nasconi. Una bella sorpresa 
per i più piccoli di Pogliano, 
che al loro ritorno dalle 
vacanze hanno trovato un 
asilo rinnovato, più colorato 
e luminoso.

Nuovi loculi
Nei primi giorni di set-
tembre hanno preso il 
via i lavori per la realizza-
zione dei due nuovi corpi 
loculi nel Cimitero comu-
nale. Un primo blocco di 
70 loculi sono già stati 
messi in vendita.

Settembre 2007 - Piazza AVIS AIDO 
durante i lavori

L’Asilo Nido di 
Largo P. Bernasconi

Avvio del cantiere per i 
nuovi loculi
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Alla piattaforma ecologica di via Europa 
(piazza Mercato) i residenti nel Comune di 
Pogliano Milanese possono conferire, in 
forma differenziata, le seguenti tipologie 
di rifiuti:

Carta e cartone:
imballaggi in plastica; vetro; lattine in alluminio / banda 
stagnata; rifiuto verde proveniente da sfalci e potature 
di aree verdi; oli e grassi vegetali ed animali, residui 
dalla cottura degli alimenti; rifiuti ingombranti; beni 
durevoli; rifiuti inerti; pneumatici; oli minerali; scarti 
legnosi; rottami ferrosi; pile esauste; farmaci scaduti 
e/o inutilizzati; siringhe usate; prodotti e relativi conte-
nitori etichettati con il simbolo “T” e/o “F”; lampade 

al neon; toner e cartucce per stampanti; televisori 
e componenti elettronici; frigoriferi, congelatori e 
surgelatori; polistirolo.

Possono essere conferiti presso la 
piattaforma nei seguenti giorni e orari:
- lunedì  dalle 14,00 alle 17,30 
- martedì  dalle 8,30 alle 12,00
- mercoledì  dalle 8,30 alle 12,00 
- giovedì  dalle 14,00 alle 17,30 
- venerdì  dalle 14,00 alle 17,30 
- sabato  dalle 8,30 alle 12,00 
 e dalle 14,00 alle 17,00 
- domenica  chiuso

I servizi della Piattaforma Ecologica

Alcune riflessioni sul taglio alle spese

Armi e Finanziaria
Puntualmente come ogni 
autunno si apre la discussio-
ne sulla finanziaria e il tema 
della riduzione delle spese 
torna al centro del dibatti-
to. Lo richiedono organismi 
sovranazionali attraverso la 
voce di Almunia, commis-
sario europeo, lo chiede la 
banca centrale italiana con 
il governatore Draghi. Al 
di là delle dichiarazioni è 
effettivamente possibile un 
taglio alle spese? Ebbene 
sì, nel mio piccolo vorrei 
suggerire anche il capitolo 
dove scontare tali risorse. Nel 
2007 il bilancio previsto dal 
ministero della difesa registra 

un incremento del 13,6% 
rispetto al precedente non 
sono certamente noccioline. 
Nel 1988 spandevamo circa 
13200 MILIONI DI EURO, il 
2006 si è concluso con una 
spesa di circa 24500 MILIONI 
DI EURO passando attraver-
so i circa 27500, cifra record 
raggiunta qualche anno fa, 
sempre MILIONI DI EURO. 
Come spiegare tali aumenti 
di spesa dopo la fine del 
diavolo URSS? Attendiamo 
ora la chiusura della gestione 
dell’anno in corso per cono-
scere l’esatto ammontare 
della spesa del 2007. Nel 
frattempo possiamo conso-

larci sapendo che occupiamo 
l’ottava posizione nel mondo 
come spesa nel settore mi-
litare. Se ci impegnassimo 
maggiormente potremmo 
scalare la classifica, magari 
rendendo pubblici i costi di 
accordi segreti quali quelli 
sul cosiddetto scudo spa-
ziale oppure partecipando 
ad una nuova guerra (IRAN). 
In alternativa potremmo ri-
spondere affermativamente 
agli inviti di Almunia e Draghi 
e tagliare le spese... QUELLE 
DELLE ARMI.

Franco Paleari
PRC 

Una foto dei partecipanti locali alla Marcia della Pace 
Perugia-Assisi del 7 ottobre scorso
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Numeri di pubblica utilità
● Municipio Sede Municipale: Piazza Avis Aido, 6
Centralino Tel. 02 9396441

● Uffici Comunali
Affari Generali Tel. 02 93964424
  Tel. 02 93964440
  Tel. 02 93964442
Biblioteca Piazza C. A. dalla Chiesa Tel. 02 93548464
Bilancio e Ragioneria. Tel. 02 93964437
  Tel. 02 93964438
  Tel. 02 93964455
Ecologia Tel. 02 93964449
Uff. Scuola Istruzione e Servizi Sociali  Tel. 02 93964432
  Tel. 02 93964434
Assistente Sociale Tel. 02 93964461
Cultura - Comunic. Sport e Tempo Libero  Tel. 02 93964435
Lavori Pubblici. Tel. 02 93964425
  Tel. 02 93964427
  Tel. 02 93964428

Polizia Municipale Via Mons. Paleari, 90  Tel. 02 93964430
Servizi Demografici Tel. 02 93964420
Anagrafe Tel. 02 93964421
Stato Civile Tel. 02 93964422
Gesem Tel.02 93964439
Urbanistica - Edilizia Privata Tel. 02 93964425
  Tel. 02 93964449
Centro Sportivo Comunale Via C. Chiesa, 4 Tel. 02 9343134
Asilo Nido Comunale Via C. Chiesa, 2 Tel. 02 9341807
Scuola dell’Infanzia Paritaria “A. Chaniac” 
Via M. Paleari Tel. 02 9341144
Scuola dell’Infanzia Statale Padre Bernasconi
Largo Padre Bernasconi  Tel. 02 9341806
Scuola Primaria Statale Don Milani Via Dante, 9 Tel. 02 9340438
Istituto Comprensivo di Pogliano - Vanzago 
Via Garibaldi
Uff. Segreteria  Tel. 02 9341968
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Progetto Comenius
Importanti sviluppi con due appuntamenti 
nello scorso maggio

Il mese di maggio ha se-
gnato una tappa impor-
tante per lo sviluppo del 
progetto, dal momento 
che è stato contrasse-
gnato da due importanti 
appuntamenti:
- la partecipazione alla 
conferenza europea di 
Lisbona sul monitoraggio 
e la valutazione di progetti 
educativi dietro esplicito e 
insistito invito dell’Agen-
zia Nazionale;
- la settimana di acco-
glienza dei partner stra-
nieri che partecipano al 
progetto.
Questi appuntamenti han-
no confermato la validità 
del progetto, scelto come 

modello significativo per 
contenuti e strutturazione 
organizzativa per testare 
la funzionalità dello stru-
mento di monitoraggio 
elaborato collegialmente 
dalle diverse Agenzie Na-
zionali.
Inoltre essi hanno sicu-
ramente dato maggior 
respiro e visibilità alla 
scuola, sia a livello locale 
(Amministrazioni locali, 
cittadini), che a livello na-
zionale (collaborazione 
con l’Agenzia Nazionale 
ex-Socrates, ora LLP), che 
a livello europeo (collabo-
razione con altre Agenzie 
Nazionali, conoscenza di 
altri progetti, contatti), 

fatti che possono giocare 
a favore dell’Istituzione in 
termini di “appetibilità” 
dell’offerta formativa e di 
radicamento dell’Istituto 
sul territorio.
Per quanto riguarda la 
settimana di accoglienza 
sicuramente essa ha:
- coinvolto più diretta-
mente e anche con un 
certo entusiasmo gli Am-
ministratori Comunali e 
lo stesso personale della 
scuola;
- creato motivazione e col-
laborazione nei genitori e 
nelle famiglie, sia diretta-
mente che indirettamente 
coinvolte;
- suscitato curiosità ed 

entusiasmo negli alun-
ni, anche diversamente 
abili;
- costretto a documenta-
re una parte significativa 
delle attività didattiche 
normalmente svolte;
- soddisfatto le aspetta-
tive turistico-culturali dei 
partner.

Il progetto, in generale, 
si è dunque confermato 
come ottimo strumento 
non solo didattico ma 
anche sul piano della ri-
flessione professionale, 
relazionale, della comuni-
cazione e collaborazione 
con enti esterni.

Immagini degli incontri avvenuti 
durante la settimana di accoglienza
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Bomboniere
(battesimi, comunioni, cresime, 

matrimoni, lauree...) 
anche personalizzate

Articoli da regalo - Oggettistica

Via Monsignor Paleari, 99 - Pogliano Milanese
tel.fax 02.935.40.163

ORARI:
da martedì a sabato

9,00-12,30 / 16,00-19,30

di PERUZZO F. & C.

Via N. Sauro, 9 - POGLIANO MILANESE (MI) - tel. 02.9342121

SERVIZIO ASSISTENZA AUTORIZZATO
RIPARAZIONE-MANUTENZIONE

CALDAIE A GAS
CONVENZIONATO CON 
PROVINCIA DI MILANO

s.a.s.

Dal 1971 al 2007 Parroco di Pogliano

Un cordiale saluto a Don Luigi
È difficile e complicato 
riassumere quasi qua-
rant’anni in poche righe 
scritte su una pagina bian-
ca. Dal 1971 al 2007... 
quante cose son successe. 
Più volte l’Italia ha vinto 
la coppa del mondo, è 
caduto il muro di Berlino, 
siamo entrati in Eurolan-
dia.... quanti governi sono 
passati nelle nostre tele-
visioni, prima in bianco e 
nero e poi a colori.
Don Luigi Villa ha con-
dotto la nostra parrocchia 
attraverso tutti questi anni 
affrontando notevoli cam-
biamenti: la nuova chie-
sa parrocchiale, il nuovo 
oratorio maschile, diversi 
lavori di ristrutturazione, 
etc... La mia generazione 
(i nati negli anni ’70) ha 
avuto la fortuna di esse-
re accompagnata lungo 
gran parte del cammino 
religioso da Don Luigi e 
abbiamo avuto modo di 
apprezzare appieno tutte 
le sue doti sia umane che 
sacerdotali. In particolare 
credo di non poter dimen-
ticare la sua disponibilità. 
Penso di non averlo mai 
sentito rispondere “no” 
ad una richiesta e l’ho 
sempre visto dare il meglio 
di sé in tutte le situazioni 
anche quelle che, per un 
sacerdote, possono risul-
tare complicate.
Mi ricordo una volta, pa-

recchi anni fa’, un po-
meriggio di sole, esta-
te, oratorio deserto, il 
coadiutore in ferie con i 
giovani da qualche parte 
in montagna e lui che 
arriva con un pallone e 
si mette a giocare con i 
pochi superstiti che se ne 
stavan seduti e annoiati 

come se fosse la cosa più 
naturale del mondo... e 
forse lo era.
Oltre che la disponibilità, 
di Don Luigi mi ha sempre 
colpito la sua serenità e 
la sua pace, che riesce a 
trasmettere nelle persone 
che gli stanno attorno.
Più volte durante qualche 

incontro del consiglio pa-
storale è capitato che gli 
animi si scaldassero un 
po’ più del dovuto e il 
tono delle voci si alzas-
se... lui riusciva sempre a 
catalizzare la tensione e 
a trasformarla in serenità 
e si tornava a discutere 
cordialmente.
Questi sono solo alcuni 
dei ricordi che ho di don 
Luigi... una parte misera in 
confronto a tutto il tempo 
trascorso qui a Pogliano 
dove, possiamo dirlo for-
te, è diventato cittadino 
a tutti gli effetti e suona 
strano oggi sentire che 
lascia la guida della par-
rocchia e si trasferisce a 
Monza... non certo per ri-
posare ma per continuare 
ad essere indispensabile 
e a darsi da fare come è 
sua abitudine... non me 
l’aspettavo, davvero.
Il suo posto, da qualche 
settimana, è stato preso 
da don Mario che sembra 
già un acquisto molto 
valido e mi ricorda un po’ 
don Luigi nella semplicità 
e nell’efficacia delle sue 
parole e nell’umiltà del 
comportamento.
I miei migliori auguri ad 
entrambi perché anche 
se su due strade che sem-
brano contrapposte essi si 
trovano invece all’inizio di 
un nuovo cammino.

Corrado Banfi

Don Luigi Villa



USATO GARANTITO

AUTO KM 0

NUOVO

ASSISTENZA PRE-REVISIONI

GOMMISTA

ELETTRAUTO

MECCANICO

VENDITA:
Via Garibaldi, 41 - 20010 Pogliano Milanese (MI)

tel.-fax 02.93549477
e-mail: info@turatti.it

ASSISTENZA:
Via Morgagni, 6 - 20010 Pogliano Milanese (MI)

tel.-fax 02.9342032
e-mail: italo.turatti@tiscalinet.it
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GeSeM S.r.l. - Gestione Servizi Municipali Nord Milano S.r.l.

Più economicità per i servizi pubblici locali
I Comuni di Arese, Lainate, 
Nerviano e Pogliano Mila-
nese intendono perseguire 
con convinzione la strada 
dell’innovazione e del mi-
glioramento dell’econo-
micità nell’erogazione dei 
servizi pubblici locali e, a tal 
fine, ritengono percorso 
privilegiato quello che pas-
sa attraverso la gestione 
associata dei servizi tra enti 
locali dello stesso territo-
rio, secondo i più recenti 
indirizzi della normativa 
nazionale e regionale. A 
tale scopo hanno avviato 
una profonda collabora-
zione istituzionale nella 
gestione sovracomunale 
di alcune funzioni e servizi, 
avvalendosi, ai sensi del 
comma 5 art. 113 dlgs 
267/00, di una società di 
capitali a totale partecipa-
zione pubblica denomina-
ta GeSeM S.r.l. (Gestione 
Servizi Municipali Nord 
Milano).
GeSeM S.r.l. (di seguito 
“la Società”), costituita 
con il nome originario di 
Arese Multiservizi S.u.r.l. 
con deliberazione del Con-
siglio comunale di Arese 
n. 79 del 28.11.2002, 
partecipata dai Comuni 
di Arese (32%), Lainate 
(32%), Nerviano (25%) e 
Pogliano Milanese (11%), 
è titolare della gestione dei 
seguenti servizi per conto 
dei Comuni soci:
• servizio di igiene urbana 
integrato, con contestuale 
applicazione e riscossione 
della relativa tariffa, per i 
Comuni di Arese, Lainate, 
Nerviano e Pogliano Mi-
lanese;
• servizio di pubbliche af-
fissioni e riscossione impo-
sta di pubblicità per i Co-
muni di Arese e Lainate;
• servizio di accertamento, 
liquidazione e riscossione 
dei tributi locali per i Co-
muni di Arese, Lainate e 
Pogliano Milanese.

Tra i fondamentali motivi 
di ricorso alla società di ca-
pitali per l’organizzazione 
dei servizi pubblici locali 
si ricordano le tradizionali 
ragioni di flessibilità ed 
elasticità gestionale, non-
ché la possibilità di dare 
base organizzativa al per-
seguimento di un interesse 
comune a vari soggetti, 
offrendo importanti possi-
bilità di collaborazione tra 
enti pubblici nella gestione 
dei servizi per ambiti terri-
toriali ottimali.
L’al largamento del la 
compagine societaria di 
GeSeM S.r.l. al Comune 
di Pogliano Milanese, ha 
permesso:
• di rafforzare la strategia 
e il progetto di gestione 
societaria e associata di 
alcuni importanti servizi 
pubblici locali secondo la 
normativa vigente, con 
l’obiettivo di perseguire 
finalità di alto valore poli-
tico-amministrativo, quali 
la cooperazione tra enti 
locali nel perseguimento 
del pubblico interesse, 
senza tuttavia sacrificare 
l’esigenza dei singoli enti al 
controllo completo ed effi-
cace sui servizi affidati;
• portare ad un livello 
ottimale l’ambito di ge-
stione dei servizi, con 
l’obiettivo di:
- diminuire i costi unitari 
dei servizi soprattutto lad-
dove gli stessi richiedono 
importanti investimenti 
fissi materiali o immate-

- potature piante
- trattamenti fitosanitari e antiparassitari
- realizzazione di parchi, giardini e terrazze
- impianti di irrigazione
- sgombero neve

di Perito Agrario Strada Roberto

Preventivi GRATUITI
Servizi di giardinaggio

per privati, aziende ed enti pubblici

Preventivi GRATUITI
Servizi di giardinaggio

per privati, aziende ed enti pubblici

Tel./Fax: 02/93541737
Cell. 338/765739

E-mail: straverde@virgilio.it
Pogliano Milanese

riali;
- incrementare la produtti-
vità del lavoro e ottimizzare 
l’utilizzo delle risorse;
- apprendere e trasferire 
esperienze/conoscenze 
grazie al confronto delle 
diverse modalità gestio-
nali riscontrabili nei diversi 
Comuni;
- studiare e standardizzare 
su scala più ampia processi 
e procedure connesse con 
l’erogazione dei servizi, a 
vantaggio della loro qua-
lità ed efficacia.
La raccolta e lo smaltimento 
dei rifiuti solidi urbani pre-
vede elevati investimenti 
fissi e pertanto costi unitari 
decrescenti per quantità di 
rifiuti raccolti, trasportati 
e smaltiti crescenti, rien-
trando così tra i servizi 
pubblici a rilevanza indu-
striale che più risentono 
del beneficio economico 
indotto dall’allargamento 
del bacino d’utenza. Allo 
stesso modo, il servizio di 
gestione dei tributi locali 

rientra tra i servizi pubblici 
caratterizzati dall’elevato 
impegno di risorse nel-
la formazione e sviluppo 
del personale, oltre che 
nell’impiego di tecnologie 
info-telematiche d’avan-
guardia. Lo stesso, inol-
tre, configurandosi quale 
servizio amministrativo di 
natura altamente specia-
listica, risente a sua volta 
del beneficio economico 
indotto dall’incremento 
degli utenti serviti, oltre 
ad essere positivamente 
influenzato dal confronto 
delle esperienze e dalla dif-
fusione/standardizzazione 
delle competenze e dei 
processi di lavoro su scala 
più ampia.
A partire dal 1° gennaio 
2007 GeSeM sta gestendo 
per il Comune di Pogliano 
Milanese il servizio di ac-
certamento, liquidazione e 
riscossione dei tributi locali 
attraverso un proprio spor-
tello situato all’interno del 
Palazzo Comunale.
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“Fondazione Ferrario”
Una istituzione al servizio delle persone anziane

Domenica 9 Settembre 
scorso si è tenuto il secondo 
open day della Fondazione 
Ferrario di Vanzago, bene-
merita istituzione nata dal 
lascito testamentale della 
Sig.ra Anna Rosa Ferrario 
spirata nel Dicembre 1962 
ed operante sul nostro terri-
torio da diversi decenni.
Come noto la Fondazio-
ne Ferrario in tutti questi 
anni ha avuto un notevole 
sviluppo diventando un 
punto di riferimento per 
tutti gli operatori del settore 
assistenziale avendo essa 
per scopo istituzionale l’as-
sistenza alla popolazione 
anziana realizzata in modo 
prioritario in una residenza 
sanitaria oggi pienamente 
integrata nella rete dei ser-
vizi socio assistenziali della 
Regione Lombardia.
L’organo preposto all’am-
ministrazione dell’Ente è 
un Consiglio di Ammini-
strazione composto da 7 
membri ed attualmente 
presieduto dal Sig. Aldo 

Lombardi ed è composto 
dal Sig. Pandolfo Giuseppe, 
vicepresidente, dalla Sig.
ra Frignati Giachero Maria 
Maddalena e dai Sigg. Ca-
panni Massimo, De Fazio 
Francesco, Grassi Enrico e 
Vescovi Battista in qualità 
di Consiglieri.
Il Consiglio di Amministra-
zione ha una specifica fun-
zione di indirizzo e controllo 
di tutte le attività aziendali 
avendo come obiettivo il 
perseguimento dello scopo 
istituzionale nel settore as-
sistenziale e, tenuto conto 
che la Fondazione Ferrario 
non ha scopo di lucro ma 
che deve possedere mezzi 
economici adeguati, è an-
che impegnato a curare la 
conservazione, il manteni-
mento, la riconversione e 
l’incremento del proprio 
patrimonio derivato dal 
lascito testamentale.
Fiore all’occhiello dell’at-
tività assistenziale di que-
sti ultimi anni è stato la 
creazione, all’interno della 

propria Residenza Sanitaria 
Assistenziale (RSA) che oggi 
conta circa 140 ospiti, di un 
reparto alzheimer con 24 
posti letto che è stato inau-
gurato nell’anno 2001.
Dopo i primi anni di fun-
zionamento la Regione 
Lombardia ha riconosciuto 
l’attività in essa svolta me-
ritevole di riconoscimento 
di un premio qualità sia per 
l’anno 2004 sia per il 2005, 
giungendo infine a ricono-
scerlo anche per il 2006 e 
successivamente è stata 
fissamente accreditata a 
tempo indeterminato e ciò 
costituisce il riconoscimen-
to più plausibile per un pro-
getto intrapreso da diversi 
anni e che ha comportato 
tutta una serie di modifiche 
strutturali e gestionali nella 
struttura.
Anche i rimanenti reparti 
della Residenza Sanitaria 
Assistenziale (RSA) in questi 
anni sono stati soggetti a la-
vori strutturali di ammoder-
namento e miglioramento 

a cui sono seguiti anche 
nuovi allestimenti ed arredi 
più confacenti alle condi-
zioni di non autosufficienza 
dei propri ospiti.
Ovviamente parallelamen-
te a detti lavori sono stati ef-
fettuati grossi investimenti 
sulle risorse umane operan-
ti nella struttura sotto forma 
di qualificazione, perfezio-
namento e aggiornamento 
degli operatori professionali 
con l’introduzione di nuove 
figure quali lo psicologo, 
per supporto agli ospiti e 
loro parenti, e lo sviluppo 
di un programma specifico 
di animazione.
Sicuramente l’attività di 
animazione erogata da 
operatori professionali ap-
positamente qualificati è 
stata quella che ha avu-
to maggiore incremento 
passando dalle 900 ore 
erogate nell’anno 1997 
a quasi 2900 ore previste 
per l’anno in corso; l’in-
cremento di attività non è 
stato solo quantitativo ma 

Sabato 29 e domenica 30 settembre scorsi, la villa Gattinoni-
Ferrario di Vanzago, sede della Fondazione Ferrario, è stata 
inserita dal FAI nel circuito delle Giornate Europee del Patrimonio, 
organizzato col Ministero dei Beni e le Attività Culturali. Nu-
merosi visitatori hanno potuto apprezzare le bellezze della villa 
illustrate da valide guide volontarie che con la loro preparazione 
hanno messo in risalto i tesori artistici che in essa si trovano. 
Questo patrimonio, parte di quanto lasciato alla comunità da 
Rosa Ferrario alla sua morte nel 1962, è anche visitabile annual-
mente in quella che sta diventando una tradizione: l’Open Day 
della Fondazione Ferrario. Si svolge (e speriamo che nel tempo 
continui) su organizzazione di validissimi volontari, subito dopo 
le vacanze estive (nella prima parte di settembre). L’articolo che 
vi proponiamo, frutto della collaborazione tra Direzione della 
Fondazione e i volontari che, gratuitamente, hanno collaborato al 
successo dell’ultima giornata, prende spunto dall’Open Day per 
illustrare sinteticamente cosa avviene nella Fondazione e quali 
sono le principali caratteristiche del lavoro in essa svolto nonché 
gli ultimi progetti approvati dal Consiglio di Amministrazione al 
quale mi onoro di far parte.

Enrico Grassi
Consigliere della Fondazione Ferrario 

per il Comune di Pogliano M.
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anche qualitativo tant’è che 
dal 2000 la Fondazione Fer-
rario accoglie un progetto 
internazionale, con il patro-
cinio dell’UE e del Consiglio 
dei Ministri, denominato 
laboratorio intergenera-
zionale che coinvolge oltre 
che gli anziani i bambini di 
alcune classi delle scuole 
elementari.
La Fondazione Ferrario è 
presente anche con una 
serie di attività indirizzate 
al territorio esterno quali la 
preparazione e il trasporto 
dei pasti a domicilio degli 
anziani, la concessione in 
uso gratuito tramite con-
venzione cinquantennale di 
un centro diurno al Comu-
ne di Vanzago ed in ultimo 
con l’allestimento di mini 
alloggi da concedere in 
locazione agli anziani che 
ne facciano domanda.
L’apertura alle esigenze del 
territorio ha portato poi 
ad accogliere all’interno di 
immobili di Sua proprietà 
la residenza “Enrico Beltra-
mi” con centro diurno per 

disabili, ed anche la scuola 
per l’infanzia “Spazio ai 
piccoli”, asilo nido che ac-
coglie circa 40 bimbi.
Con lo scopo di essere pro-
motrice anche in forma 
educativa di una moderna 
cultura geriatrica e sanitaria 
negli ultimi due anni sono 
state organizzate due diver-
se giornate di prevenzione: 
dell’osteoporosi nel 2006 
e dei problemi dell’udito 
nel 2007.
Come si diceva in premessa 
però per poter realizza-
re tutte le attività sopra 
elencate, tenuto conto che 
esse sono quelle di maggior 
rilevanza all’interno di un 
elenco che dovrebbe essere 
ben più lungo, è necessario 
avere la massima efficacia 
ed efficienza nella gestione 
del patrimonio.
In seguito alla sua depub-
blicizzazione, avvenuta nel 
Gennaio 2004 in appli-
cazione a specifica Legge 
Regionale, alla Fondazione 
Ferrario è stata data la pos-
sibilità di individuare nuovi 

e diversi strumenti per la 
gestione del patrimonio 
al fine di incrementarne la 
redditività con lo scopo di 
generare degli utili da inve-
stirsi in scopi assistenziali.
Ed è così che il 14/12/2005 
è stata creata la Ferrario 
s.r.l. a cui è stata trasferita 
quella parte del patrimonio 
suscettibile di trasformazio-
ne urbanistica.
Tra i progetti che la Fon-
dazione Ferrario ha potu-
to mettere a fuoco e che 
avranno avvio concreto nel 
2008 i due principali sono 
quelli che riguarderanno 
il recupero del Mulino S. 
Elena e l’edificazione di 
un nuovo volume asservito 
alla RSA da destinarsi a sala 
polifunzionale con una ca-
pienza di 150 posti.
Com’è facilmente desumi-
bile da quanto esposto la 
Fondazione Ferrario è una 
realtà aziendale complessa 
che richiede grande atten-
zione nella sua gestione 
soprattutto per quanto 
concerne gli aspetti eco-
nomico finanziari. Infatti 
come conseguenza della 
già citata modifica della 
natura giuridica dell’ente è 
stato necessario dall’anno 
2004 attivare un nuovo 
sistema di contabilità pri-
vatistica elaborato per costi 
e ricavi che è radicalmente 

diverso dal sistema conta-
bile per entrate ed uscite 
proprio degli enti pubblici 
e che per decenni era stato 
adottato. In sede di prima 
applicazione la nuova for-
ma di bilancio mostrava per 
il 2004 i seguenti risultati: 
Costi euro 4.859.286 Ricavi 
euro 4.536.805 risultato 
d’esercizio dopo le imposte 
- euro 306.373.
Uno degli obiettivi primari 
fissati dall’attuale Consi-
glio di Amministrazione 
è stato il raggiungimento 
del pareggio di bilancio 
tramite l’adozione di uno 
specifico piano di controllo 
dei costi di gestione e di 
incremento delle entrate 
che ha portato nel 2006 
ad avere Costi per euro 
4.596.075, Ricavi per euro 
4.871.188 con un risultato 
d’esercizio dopo le imposte 
di + euro 54.307.
Sono state avviate poi una 
serie di iniziative volte a 
verificare la possibilità di 
fruire di aliquote d’imposta 
agevolate in considerazio-
ne dell’attività assistenzia-
le svolta dall’Ente e che 
porterebbero ad ulteriori 
benefici di bilancio gene-
rando pertanto risorse che 
potrebbero essere utilizzate 
per erogare nuove attività 
aperte rivolte anche agli 
anziani del territorio.
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L’Associazione Italiana Sindrome “X-Fragile”
“Quando uno sconosciuto 
bussa alla porta, se sei 
senza sospetto, lo accogli 
e sei privo di difese.
Improvvisamente egli si 
appropria dei tuoi affetti, 
del tuo tempo, perfino 
gli oggetti non ti appar-
tengono più. È un gioco 
al massacro condotto da 
quell’ospite inatteso e sco-
modo che disorienta e 
impaurisce. Solo quando 
avrai imparato a prenderlo 
per mano e a condurre il 
gioco, ti accorgerai che 
ha solo reso un po’ più 
pesante il tuo bagaglio, 
ma il viaggio continua.
Oggi, qualche valigia in 
meno, riprendiamo len-

tamente le redini della 
nostra vita con la spe-
ranza che la confusione 
non si prenda più gioco di 
noi” (dal racconto della 
mamma di un ragazzo 
con la Sindrome dell’X-
Fragile).
Molte volte, dopo che le 
difficoltà di linguaggio, 
l’incapacità a stare fermi, 
la difficoltà di concentra-
zione e quella a partecipa-
re a giochi di gruppo dei 

loro ragazzi trovano una 
possibile giustificazione 
nella diagnosi dell’X-fra-
gile, i genitori esplicitano 
in modo forte il bisogno 
di capire e di approfondire 
la loro conoscenza della 
sindrome, nel tentativo di 
ipotizzare il futuro prossi-
mo loro e dei propri figli.
L’Associazione Italiana 
Sindrome X-Fragile Onlus 
nasce proprio con l’obiet-
tivo di riunire ed aiutare le 

famiglie delle persone con 
Sindrome del cromosoma 
X-Fragile, contribuire allo 
studio e alla conoscenza di 
queste sindromi e ad una 
aggiornata informazione 
sulle stesse e, soprattut-
to, cercare di promuovere 
l’inserimento scolastico, 
lavorativo e sociale delle 
persone affette.
Il perseguimento degli 
scopi sociali comporta una 
attenta progettazione e 
organizzazione di eventi 
su tutto il territorio na-
zionale.
Ecco alcuni dei progetti 
maggiormente rappre-
sentativi delle attività del-
l’Associazione.

Settimana estiva per le famiglie. 
Trodena (Bz)

Momento dedicato alle famiglie ma soprattutto ai ragazzi 
X Fragile che vivono in gruppo con volontari e con i fratelli 
e le sorelle non affetti.
La settimana registra una presenza media di 50 persone. 
È gestita autonomamente da genitori della Associazione, 
vuole essere un momento di confronto delle esperienze, 
dalla scuola alla vita sociale, dal tempo libero all’inserimento 
lavorativo, al dopo di noi. Senza tralasciare la comuni-
cazione con gli altri o gli aspetti emotivi dell’affettività e 
della sessualità.
La presenza di esperti aiuta i genitori a costruire strumenti 
per gestire sempre meglio le situazioni problematiche 
che vivono con i loro figli. Di fatto si tratta di seminari 
durante i quali, mentre i genitori si confrontano tra loro, 
apprendono comportamenti di auto-aiuto o imparano 
a chiedere con maggiore efficacia all’esterno i supporti 

necessari, i figli sono “gestiti” da scout volontari. Il gruppo 
dei ragazzi è eterogeneo in termini di età (dai 5/6 anni 
fino ai 30/32) ma anche di competenze. Quasi sempre 
i migliori apprendimenti per i nostri ragazzi avvengono 
per imitazione: risulta evidente l’importanza di vivere una 
esperienza di confronto, di rispetto di regole comporta-
mentali, di collaborazione alle attività.
I più grandi contribuiscono anche alla gestione della 
struttura: per esempio vengono inseriti nei turni per 
apparecchiare, lavare i piatti, ecc. Per loro è anche una 
esperienza di autonomia: per esempio trascorrono due 
giorni lontani dai genitori, accompagnati da scout /volon-
tari con i quali affrontano una escursione in alta montagna 
con pernottamento in baita.
All’interno della struttura sono affidati loro anche compiti 
di riordino. Dopo pranzo, soprattutto negli ultimi anni, 
viene approntato un bar volante per il caffè degli adulti. 
Obiettivo: imparare ad utilizzare una macchina del caffè 
con le cialde, imparare ad usare il denaro per incassare e 
dare il resto. Molti aspetti della quotidianità sono fonte 
di apprendimento.

Progetto “Cantiere Aperto”
Il 2006 è stato l’anno della prima settimana estiva dedicata 
ai nostri ragazzi dai 15 ai 25 anni, esperienza alla quale 
l’Associazione ha dedicato notevoli energie nella convin-
zione di farsi interpreti delle esigenze di molte famiglie.
Le motivazioni che hanno fatto crescere l’idea di questo 
progetto sono state:
1. offrire ai ragazzi l’opportunità di maturare un’esperienza 
di distacco dalla famiglia per mettere alla prova, in am-
biente diverso da quello abituale, le autonomie acquisite, 
la loro capacità di adattamento e di generalizzazione delle 
esperienze maturate;
2. consentire ai ragazzi di trascorrere una settimana con 
momenti di animazione, attività di gruppo, giochi e relax 
che, pur nel rispetto delle esigenze di ognuno, fosse “can-
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Lettera aperta dell’Associazione 
di volontariato O.N.L.U.S.

“Ruote Amiche”

Prima di entrare nel merito della nostra Associazione il sotto-
scritto, quale presidente, intende doverosamente ringraziare la 
redazione del giornale informatore “Il Poglianese” per lo spazio 
concesso. L’Associazione di volontariato O.N.L.U.S. “Ruote 
Amiche”, attraverso un gruppo di volontari, si è costituita nel 
giugno 2000 sul territorio lainatese ed ha iniziato la sua attività 
a partire dal febbraio 2001. Scopo primario di questa Associa-
zione è quello di operare nel settore socio-assistenziale, senza 
fini di lucro e per esclusive finalità di solidarietà sociale.
In particolare gli interventi che si intendono perseguire sono:
- Trasporto e accompagnamento delle persone per visite me-
diche, visite specialistiche e di controllo, prenotazione esami, 
terapie diverse, terapie oncologiche presso Ospedali e strutture 
convenzionate.
- Accompagnamento per reperimento dei farmaci e adempi-
mento di operazioni burocratiche.
- Reperimento genere alimentari diversi.
Necessariamente questa attività si propone a favore di perso-
ne autosufficienti, sole, indigenti, bisognose di aiuto e senza 
familiari disponibili.
Si ritiene doveroso sottolineare che la Legge Quadro sul 
Volontariato N° 266 dell’11 Agosto 1991 riconosce e preve-
de la partecipazione attiva delle Associazioni di volontariato 
a fianco delle istituzioni nella risoluzione dei problemi di 
rilevanza sociale. Dal mese di marzo del 2005, interpellati 
dall’Amministrazione Comunale di Pogliano e dopo alcuni 
incontri, si è arrivati ad un accordo di collaborazione stipulando 
una convenzione e iniziando anche sul territorio di Pogliano 
l’attività sociale di trasporto verso strutture socio-sanitarie dei 
cittadini di Pogliano. Infine questo intervento concesso dalla 
redazione de “Il Poglianese” vuole portare a conoscenza lo 
scopo della nostra attività, nel contempo sensibilizzare le per-
sone di buona volontà del territorio, diventando soci volontari 
dell’Associazione mettendo una minima parte del loro tempo 
per migliorare costantemente l’attività sul territorio a favore 
delle persone bisognose di aiuto.

Il Presidente
Clemente Nigrotti

Associazione di volontariato O.N.L.U.S. “Ruote Amiche”
Sede: Centro Civico di Barbaiana (MI)
Via S. Bernardo, 1 - Tel. 02.93550439
Segreteria: ore 9-12 (dal lunedì al venerdì)

L’Associazione Italiana Sindrome “X-Fragile”

Associazione Italiana 
Sindrome X-Fragile Onlus
Segreteria: Tel./Fax 02 47717104
Cell. 347 2701084
Recapito Postale: Casella Postale 111
21013 Gallarate (Va)
Sede Legale: Via Abano, 8 - 20131 Milano
Cod. Fisc. 97133650156
Internet: www.xfragile.net
e-mail: info@xfragile.net

tiere” per mettere in atto le competenze già acquisite e 
per migliorarle, nella prospettiva di costruire autonomia 
per le vacanze future.
Lo scopo di fondo è stato quello di contribuire al miglio-
ramento della qualità della vita dei nostri figli, di speri-
mentare un’esperienza di benessere e divertimento in un 
clima positivo e di grande accettazione, fatto di relazioni 
normali e spontanee.
Per i nostri ragazzi doveva essere una vera e propria scuola 
di autonomia, un importante passo per l’adultità attraverso 
l’autoeducazione.

Progetto divulgazione
Molte risorse economiche della Associazione sono state 
destinate alla divulgazione e alla campagna di sensibilizza-
zione rivolta ai pediatri di base, ai neuropsichiatri infantili 
e agli operatori scolastici. Il progetto è triennale.
Obiettivo: fare in modo che si possa abbassare l’età media 
per una corretta diagnosi in modo da intervenire quanto 
prima per avere un maggiore successo nel recupero delle 
abilità. Trattandosi di una sindrome genetica, classificata 
come malattia rara a tutt’oggi, malgrado gli sforzi, sotto-
diagnosticata perché ancora poco conosciuta, il percorso 
è sicuramente difficile e impegnativo.
Un altro aspetto importante è la costruzione, insieme agli 
Istituti di Genetica delle Università italiane più attente al 
problema, di un valido supporto alle famiglie dopo la 
diagnosi, in una stretta collaborazione per creare insieme 
una migliore cultura della consulenza genetica affinché 
la famiglia non si trovi isolata con inevitabili conseguenze 
negative sul bambino diagnosticato X Fragile.

Momenti di socializzazione
Gruppi di famiglie si organizzano per vivere esperienze 
diverse. In ottobre 20 famiglie si ritrovano in un agrituri-
smo per stare insieme e per offrire ai loro figli esperienze 
nuove: vendemmiare, pigiare l’uva con i piedi e portarsi 
a casa il mosto. Avvicinare animali che non si vedono in 
città, una breve passeggiata a cavallo.

Progetto “Tutti in barca”
Il progetto vede insieme fratelli e sorelle di ragazzi con 
patologie diverse, in barca per un fine settimana o una 
settimana intera, per “condividere” raccontarsi, “capire” 
meglio il proprio stato, la propria identità di figli sani.

Michele De Nuccio
Presidente
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Medici Senza Frontiere, 
fondata a Parigi nel 1971 
da un gruppo di medici e 
giornalisti, è oggi la più 
grande organizzazione 
umanitaria indipendente 
di soccorso medico, con 19 
sedi tra cui quella italiana.
L’obiettivo di MSF è portare 
soccorso alle popolazioni 
in pericolo e testimoniare 
delle loro sofferenze.
Nel 1999, MSF è stata in-
signita del Premio Nobel 
per la Pace.
In questo momento, più 
di 2.200 volontari interna-
zionali, tra cui 100 italiani, 
e 25.000 operatori locali 
stanno lavorando negli an-
goli più sperduti della terra: 
siamo presenti in più di 65 
paesi, intervenendo in tutti 
gli scenari di crisi, senza 
discriminazione di etnia, 
religione, ideologia politi-
ca. L’anno scorso abbiamo 
curato più di 10 milioni di 
persone, effettuato più di 
75.000 interventi chirurgi-
ci, assistito 12.000 donne 
vittime di violenza sessuale, 
aiutato a nascere più di 
90.000 bambini e vacci-
nato 1 milione di persone 
contro il morbillo e la feb-
bre gialla. MSF offre le sue 
cure in maniera totalmente 
gratuita.
Possiamo intervenire in 

modo rapido, efficace e 
indipendente grazie ai no-
stri sostenitori che ci per-
mettono di operare dove 
il nostro intervento è più 
urgente e indispensabi-
le. L’85% dei fondi con i 
quali finanziamo i nostri 
progetti provengono da 
donatori privati e questo ci 
garantisce la massima indi-
pendenza da ogni potere 
politico o economico.
Da poche settimane MSF 
ha lanciato una campagna 
per la lotta alla malnutrizio-
ne intitolata “Il Cibo non 
basta!”.
Ogni anno 5 milioni di bam-
bini muoiono per patologie 
legate alla malnutrizione. È 
una stage che oggi potreb-
be facilmente essere evita-
ta con la distribuzione di 
alimenti terapeutici pronti 
all’uso che permettono 
ai bambini di ricevere in 
modo semplice e immedia-
to tutti gli elementi nutritivi 
necessari a rimettersi.

Cosa è la 
malnutrizione
La malnutrizione è una 
patologia che indebolisce 
le difese dei bambini e 
aumenta il rischio di mo-
rire di polmonite, diarrea, 
malaria, Aids e morbillo: 
cinque malattie che sono 

responsabili della metà di 
tutti i decessi di bambini al 
di sotto dei 5 anni. Nono-
stante il peso determinante 
della malnutrizione nei tassi 
di mortalità infantile e il suo 
impatto sulla salute a lungo 
termine, il trattamento di 
questa patologia fin qui 
non è stato una priorità 
nella programmazione sa-
nitaria a livello internazio-
nale o nazionale.
Le aree del pianeta dove la 
malnutrizione è più diffu-
sa sono il Sahel, il Corno 
d’Africa e l’Asia meridio-
nale.

I tradizionali aiuti 
alimentari non 
salvano i bambini: 
servono alimenti 
terapeutici
Il problema non sta solo 
nella quantità di cibo che 
un bambino assume. È la 
qualità del cibo che conta. 
Senza il giusto apporto di 
vitamine e altri elementi 
nutritivi essenziali i bambini 
piccoli diventano vulnera-
bili anche a quelle malattie 
che in condizioni normali 
il loro organismo potreb-
be combattere facilmen-
te. I continui appelli per 
un incremento degli aiuti 
alimentari, spesso fatti in 

nome dei bambini malnu-
triti, ignorano in realtà pro-
prio i bisogni dei più piccoli 
che sono maggiormente a 
rischio di morire.
La malnutrizione è una pa-
tologia medica che neces-
sita di risposte adeguate. I 
tradizionali aiuti alimentari 
a base di grano e farine ar-
ricchite non hanno alcuna 
efficacia nel trattamento 
dei bambini malnutriti. Per 
salvare la loro vita occor-
rono alimenti terapeutici 
ad hoc che oggi esistono 
in formulazioni pratiche e 
pronte all’uso: si chiamano 
RUTF (Ready to Use Thera-
peutic Food) per MSF sono 
equivalenti a un farmaco 
essenziale che deve essere 
reso disponibile e accessi-
bile per tutti i bambini che 
ne hanno bisogno.

La Campagna 
di MSF: 
il cibo non basta!
I medici di MSF si confron-
tano da più di trent’anni 
con il dramma della malnu-
trizione nei bambini. Oggi 
abbiamo a disposizione 
degli alimenti rivoluziona-
ri, pronti all’uso che non 
necessitano di essere di-
luiti in acqua con i relativi 
rischi di contaminazione. 

Una nuova campagna contro la malnutrizione da Medici senza frontiere

Il cibo non basta!
Per i bambini malnutriti occorrono alimenti terapeutici pronti all’uso
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Arredamenti completi • Progettazione d’interni
Complementi d’arredo • Realizzazioni su misura

Via Sempione, 3 - 20010 Pogliano Milanese (MI) - tel. 02.93.25.58.92 - fax 02.93.25.79.58
www.franceschiniarredamenti.it - franceschini.arredamenti@tin.it

In tutte le case tutti lo leggono

 Telefona a Il Guado scrl
Corbetta (MI) - Tel. 02.972111 - Fax 02.97211280

Scegli questo giornale 
per la tua pubblicità

Cosa puoi fare tu
• informati sul problema della malnutrizione, 
sulle cause e sulle possibili soluzioni;
• informa e coinvolgi altre persone;
• diventa un operatore umanitario di Medici 
Senza Frontiere: per qualsiasi informazione 
consulta il nostro sito Internet nella sezione 
parti con noi;
• fai parte di un punto informativo! Per ogni in-
formazione sui punti informativi e per conoscere 
le sedi, gli orari di apertura e le attività dei punti 
informativi scrivete al seguente indirizzo e-mail: 
puntinfo@msf.it;
• sostieni i progetti di Medici Senza Frontiere 
dedicati alla malnutrizione. Potete fare una 
donazione attraverso un versamento sul conto 
corrente postale numero 87.48.60.07 intestato 
a Medici Senza Frontiere Onlus, Roma. Oppure 
telefonando al numero 06 44.86.92.25 per 
fare una donazione con carta di credito oppure 
con bonifico bancario intestato a: Medici Senza 
Frontiere Onlus C/C 115000 - ABI 05018 - CAB 
12100 - CIN B Banca Popolare Etica;
• Il tuo contributo è essenziale!

Una nuova campagna contro la malnutrizione da Medici senza frontiere

Il cibo non basta!
Per i bambini malnutriti occorrono alimenti terapeutici pronti all’uso

Utilizzando questi alimen-
ti terapeutici possiamo 
assistere gran parte dei 
bambini affetti da malnu-
trizione grave (purché pri-
vi di complicazioni) senza 
ospedalizzarli. Questo ha 
migliorato enormemente 
i tassi di guarigione e ci ha 
permesso di assistere un 
numero sempre maggiori 
di bambini.
Nel solo 2006 MSF ha cu-
rato 150mila bambini mal-
nutriti in circa 100 progetti 
nel mondo con un tasso di 
guarigione superiore al 90 
per cento. Eppure a oggi 
appena il 3% dei 20 milioni 
di bambini gravemente 
malnutriti ha accesso a 
questi alimenti rivoluzio-
nari. Per questo MSF ha 
lanciato la campagna IL 
CIBO NON BASTA.
I costi non possono es-
sere un alibi per lasciare 
che 5 milioni di bambi-
ni muoiano inutilmente 
ogni anno. La principale 
giustificazione data alla 
diffusone ancora del tutto 
insufficiente degli alimenti 
terapeutici pronti all’uso si 
richiama al loro costo ele-

vato. Oggi il trattamento 
per un bambino malnu-
trito costa circa 35 euro: 
un dato che moltiplicato 
per i 20 milioni di bambini 
affetti da malnutrizione 
grave porta alla somma di 
750milioni di euro. È una 
cifra ingente ma che non 
può in alcun modo essere 
un alibi per non portare 
l’aiuto efficace ai bambini 
che soffrono.  Alla fine 
degli anni ’90 MSF è stata 
tra le prime organizzazioni 
a battersi per portare i 
farmaci contro l’Aids an-
che ai pazienti del Sud del 
mondo, in un’epoca in cui 
la comunità internazionale 
riteneva questa idea folle 
per i costi eccessivi. Oggi 
ancora molto resta da fare 
per garantire l’accesso alle 
cure a tutti i sieropositivi, 
ma i costi delle terapie 
sono scesi da 10milioni di 
dollari l’anno per paziente 
a 120 dollari l’anno per pa-
ziente. L’esperienza dun-
que ci insegna che dove c’è 
una forte volontà politica 
e una forte mobilitazione 
i costi non sono una bar-
riera insormontabile.
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Sindaco e Vicesindaco, si gon-
golano per i lavori in corso nel 
centro del paese. Il Sindaco 
tuttavia dimentica che per rea-
lizzare la piazza ha svenduto la 
scuola di Bettolino.
Il Vicesindaco a sua volta, di-
mentica che la vecchia piazza 
era stata da lui medesimo con-
cepita e realizzata.
Fai e rifai qualcuno ci guada-
gnerà ma i cittadini certamente 
non sorridono nel vedere i loro 
danari sperperati in questo 
modo!
Poi non parliamo dei disagi 
economici subiti dai commer-
cianti e dei disagi generali subiti 
dall’intera popolazione per la 
cattiva organizzazione della 
viabilità.
Dietro questa operazione, 

propagandistica ed elettorale, 
potrebbe celarsi il “santone” o 
il ”puparo“ di turno ma certa-
mente tu per primo e forse tu 
solo sig. Sindaco, hai fatto la 
figura del bambino capriccioso 
che, ereditando una bella villa, 
l’ha svenduta per acquistare 
una nuova tenda da campo!
A proposito dei disagi derivanti 
dalla cattiva circolazione, ci sor-
ge spontaneo domandarci dove 
siano finiti i vigili di Pogliano!
La vigilanza del territorio, è 
ormai affidata esclusivamente 
al vigile ausiliario il quale, non 
ha precisamente lo stesso status 
del vigile di ruolo.
Ci siamo interessati: ci hanno 
risposto che sono indaffarati 
con multe ed ammende varie. 
Ci viene da sorridere pensando 
che quel diabolico strumento 
per il rilevamento della velocità 
dei veicoli che i vigili usavano 

imboscati in via Monte Rosa, 
sulla via Europa, sulla via Ober-
dan e sulla via Garibaldi è stato 
dichiarato illegittimo per l’uso 
nel nostro territorio.
Così, chi non ha pagato non 
pagherà ed i cittadini che han-
no pagato vorrebbero, a tal 
proposito, una risposta che 
probabilmente attenderanno 
invano!
Noi ci auguriamo che, una vol-
ta almeno, gli Amministratori 
di maggioranza dimostrino di 
possedere un po’ di senno resti-
tuendo a coloro che hanno già 
pagato le somme sborsate.
Così non sarà, perché altrimenti 
come si potrebbero pagare i 
lauti stipendi del Sindaco e degli 
Assessori? 

Gruppo Forza Italia
G. Battista Ranieri 
Carmine Lavanga

Lista “Vivere Pogliano”
“Zona 30” per moderare il traffico

Nel Consiglio comunale del 26 
settembre scorso è stato votato 
all’unanimità l’ordine del gior-
no di iniziativa del consigliere 
comunale Andrea Lazzaroni 
di Vivere Pogliano che aveva 
come obiettivo l’introduzio-
ne, nel territorio comunale, di 
zone a 30 km/h denominate 
“Zona 30”.
La Zona 30 è una forma di 
intervento urbanistico per la 
moderazione del traffico nella 
viabilità urbana che definisce 
un’area della rete stradale ur-
bana dove il limite di velocità è 
di 30 km/h invece dei normali 
50 km/h previsti dal codice 
stradale in ambito urbano.
Nelle esperienze già realizzate, 
in Europa ed in Italia, la Zona 
30 favorisce:
- una migliore coabitazione di 
tutti gli utilizzatori sia che si 

Facendo un giro per il mio comune 
mi sono reso conto che nell’ultimo 
anno c’è stato un proliferare di can-
tieri per il rifacimento dell’immagine 
del territorio comunale (forse per 
l’avvicinarsi delle prossime elezioni), 
ho potuto notare però parecchie in-
congruenze. Facendo un’analisi delle 
opere fatte o in via di rifacimento mi 
sono chiesto se la giunta ha fatto 
un’indagine presso la cittadinanza 
sull’utilità e la priorità di dette opere. 
Vorrei in questo articolo, senza la 
pretesa di avere la verità assoluta, 
analizzare in modo più approfondito 
le opere fatte o in via di rifacimento. 
Cominciando dalla periferia nord del 
paese si può notare la costruzione di 
un nuovo marciapiede che percorre 
tutta la via S. Martino sino all’incro-
cio della statale del Sempione con 
l’inserimento di due dossi. Forse sa-
rebbe stato più opportuno in questo 
caso una pista ciclopedonale, che 
avrebbe favorito anche l’uso della 
bici per prendere i mezzi pubblici sul 
Sempione, l’eliminazione di uno dei 
dossi posizionato in un punto di raro 
passaggio di pedoni. Salendo verso 
il centro si notano in parcheggi o 
giardini arredi per il gioco dei bam-

bini che non sono utilizzati, ed in un 
caso sono messi su di una curva con 
scarsa visibilità e quindi pericolosi 
per chi li frequenta. Non parliamo 
delle piste ciclabili che percorrono 
le vie Ronchetti, Pastori, Turati: sono 
costruite in modo approssimativo 
con materiali scadenti, con il fondo 
sconnesso, irte di ostacoli, e peri-
colose per la mancanza di visibilità 
all’uscita di via Turati. Quando si 
arriva in centro e guardo il palazzo 
Comunale mi deprimo vedendo in 
che stato versa e pensando a tutti i 
quattrini dei contribuenti spesi non 
più di 5/6 anni or sono per la sua 
completa ristrutturazione, all’interno 
addirittura non era stato previsto 
un impianto di condizionamento, 
installato ora con un ulteriore ag-
gravio di spese. Infine veniamo alla 
madre di tutte le opere: il rifacimento 
completo della piazza del municipio 
e il centro del paese, fortemente 
voluto da questa amministrazione. 
In questo caso mi sono chiesto se in 
un momento storico come questo 
dove i giovani stentano a trovare 
lavoro, molti anziani e famiglie si 
indebitano per reperire l’essenziale, 
non sarebbe stato più opportuno 

investire nel sociale concreto, visto 
che anche questa opera è poco 
più di un lustro che è stata rifatta 
completamente, ed anche allora 
con il parere contrario dei cittadini. 
In ultimo la scuola della frazione 
venduta per reperire fondi per la 
costruzione di un’altra palazzina per 
gli stessi scopi per cui si sarebbe po-
tuta utilizzare. Anche i piani di zona 
che dovrebbero essere istruiti per il 
recupero di tutte le parti del comune 
o dismesse dall’industria o soggette 
a degrado nel centro storico. Invece 
a quanto si è potuto capire questi 
nuovi piani di zona tenderebbero ad 
intaccare nuove porzioni di territorio 
con centri commerciali e affini che 
intaseranno ancora di più una zona 
che sta già soffocando nel traffico. 
Per concludere mi scuso con i Po-
glianesi di tutte le cose che non ho 
visto o che ho dimenticato. Rimarrò 
con questi dubbi fino alle prossime 
elezioni quando i cittadini dopo 
aver riflettuto sull’operato di questa 
amministrazione decideranno senza 
appello se riconfermare loro la fidu-
cia o ricominciare con una nuova 
pagina di un nuovo capitolo.

Dario Grimoldi

Gruppo Indipendente Poglianese
Se chiedete il perché della nuova piazza
Se chiedete agli ammini-
stratori comunali il perché 
della costruzione della nuova 
Piazza, vi risponderanno che 
hanno solo attuato un punto 
del programma elettorale. E 
che sarà il fiore all’occhiello 
della giunta Lucchini-Arma-
ni, di cui ci si dovrà ricordare 
ogni volta che si transiterà.
Si transiterà per andare a 
cercare un parcheggio che 
diventeranno rari, a meno 
che non abbiate anche voi 
come alcuni “eletti” il pass 
per parcheggiare sul sagrato 
della chiesa parrocchiale, che 
li esenta dalle multe.
Si transiterà per vedere quei 
5/6 alberi messi a dimora 
nella nuova piazza e accor-
gersi così della grossa svolta 
ecologista intrapresa dal-
l’amministrazione.
Si transiterà per andare a 
vedere le mostre, gli incontri, 
le manifestazioni, i dibattiti, 
gli avvenimenti e quant’altro, 
promossi dagli assessorati 
(?)..... quelli dei paesi limi-
trofi.
Si transiterà per andare nella 
piazza del mercato, e come 
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Il nostro gruppo vuole sensibiliz-
zare l’Amministrazione Comunale 
a provvedere nel più breve tempo 
possibile alla sistemazione della 
viabilità nel rispetto delle norme 
vigenti, indipendentemente dai 
lavori in corso per il rifacimento 
del centro storico.
Pogliano, a differenza d’altri paesi 
limitrofi, è poco attenta ai proble-
mi legati alla qualità della vita ed 
in modo particolare a:
Creare e far funzionare servizi 
ed iniziative per bambini e 
anziani. Realizzare progetti 
cosiddetti di “riqualificazione 
urbana”.
Ciò significa che se l’Amministra-
zione Comunale vuol migliorare 
la vita dei cittadini, deve mostrare 
maggior sensibilità per realizzare 
ed assicurare una situazione urba-
nistica tale da consentire percorsi 
pedonali e ciclabili più sicuri 
rispetto agli attuali.
L’invito è verso la viabilità oggi 
molto discutibile, essendo in 
alcune zone priva di sistemi pro-
tettivi per pedoni e ciclisti rappre-
sentati in gran parte da bambini 
ed anziani, particolarmente indi-
fesi quando sono in strada.
Infatti, i bambini faticano a con-
centrarsi su più cose contempo-
raneamente, si lasciano distrarre 
facilmente ed improvvisamente, 
faticano a valutare in modo ade-
guato velocità e distanza, mentre 
gli anziani possono avere difficol-
tà visive, d’udito e motorie.
È sufficiente ricordare che in Italia 
il 75% degli incidenti avviene nelle 
strade urbane ed il 40% di questi 
coinvolge pedoni e ciclisti.
Il dato indica che ci sono in circo-
lazione più macchine che persone 
con l’aggravante per Pogliano di 
avere una viabilità a forma d’im-
buto che agevola i provenienti 
di altri paesi mettendo a rischio 
i propri.
La viabilità essendo priva dei 
rallentatori di traffico in molte 
zone, risulta poca sicura anche per 
coloro che vogliono fare quattro 
passi in centro o un breve giro in 
bicicletta.
Le vie più a rischio da segnalare 
sono:

- Via Camillo Chiesa, pressi 
Scuola Materna e Centro Spor-
tivo;
- Via Garibaldi, imbocco con Via 
Dante zona scuole elementari 
(nota per incidenti);
- Via San Francesco, dove i 
balconi e le protezioni poste sui 
marciapiedi a difesa dei pedoni, 
sono spesso abbattuti dai grossi 
automezzi e/o per l’alta velocità,
- Vie Sauro, Oberdan e Europa, 
percorso simile all’autostrada 
con elevata pericolosità; senza 
dimenticare le:
Vie Madonna, Arluno, Ligu-
ria, Turati e Pastori, ecc. molto 
frequentate.
Chiediamo all’Amministrazione 
Comunale se dobbiamo aspettare 
qualche indimenticabile tragedia 
per rendercene conto, oppure il 
nostro suggerimento può risul-
tare utile.
Pur sapendo che non si tratta di 
un’impresa facile, proponiamo 
uno studio per il riordino della 
viabilità fatta da esperti, coin-
volgendo la nostra Vigilanza che 
sicuramente conosce benissimo i 
punti maggiormente critici.
Nell’immediato, chiediamo di 
provvedere al posizionamento 
dei dossi rallentatraffico con 
relativa segnaletica di prese-
gnalamento, così come disposto 
dall’art. 179 del regolamento 
d’esecuzione e d’attuazione, 
approvato con D.P.R. 16 dicem-
bre 1992, n° 495 e successive 
modificazioni.
In riferimento alla prevenzione e 
sicurezza, i dossi risultano più 
utili delle telecamere che con 
molta solerzia i nostri Ammini-
stratori hanno fatto installare da 
tempo in diversi punti del paese 
con l’obiettivo quasi esclusivo 
di fare cassa, oltre a quello di 
far impazzire i cittadini per le 
anomale modalità di rilevazione 
delle contravvenzioni, sempre 
esageratamente salate, indipen-
dentemente dal tipo di infrazione 
commessa.

Un caro saluto 
a tutta la Cittadinanza da

Vincenzo Magistrelli 
e Mario Paleari

Lista “Difendere i valori 
e promuovere Pogliano”
Più attenzione 
alla qualità della vita

Lista “Vivere Pogliano”
“Zona 30” per moderare il traffico

muovano a piedi, in bicicletta, 
in motocicletta o in auto;
- una condotta di guida più 
calma, senza allungamenti di 
percorso;
- le possibilità per i pedoni di 
attraversare più liberamente e 
nelle migliori condizioni.
L’accessibilità ai quartieri resta 
buona pur riducendo il traffico 
di transito e modificando i 
rapporti tra utilizzatori, concilia 
vita di quartiere e circolazio-
ne stradale in un quadro più 
gradevole.
Nelle esperienze già realizza-
te la Zona 30 determina un 
più elevato grado di sicurezza 
stradale ottenendo:
- una riduzione del numero e 
della gravità degli incidenti;
- distanze di arresto ridotte 
alla metà in rapporto ad una 
circolazione a 50km/h;
- una migliore protezione de-
gli utilizzatori della strada più 
vulnerabili.
Determina tra l’altro una mi-
gliore qualità della vita con:

- diminuzione dell’inquina-
mento dell’aria e del rumore;
- stimolo per gli spostamenti 
brevi a percorrere a piedi o in 
bicicletta l’area e non utilizzare 
l’auto.
In considerazione delle situa-
zioni particolari in alcuni quar-
tieri del territorio comunale si 
è dato incarico al Comando 
di Polizia Locale di predispor-
re un piano organico poiché 
tali azioni di moderazione del 
traffico richiedono interventi 
strutturali quali:
- la definizione delle aree 
da classificare come Zone a 
30km/h;
- la segnalazione di entrata in 
dette zone con appositi ele-
menti verticali;
- la realizzazione degli interven-
ti strutturali indispensabili;
- la riprogettazione in dettaglio 
della segnaletica urbana e la 
demarcazione degli spazi in 
considerazione di detti inter-
venti.

Gruppo Indipendente Poglianese
Se chiedete il perché della nuova piazza

volontario contribuire alla 
realizzazione di qualche festa 
con scopi benefici delle asso-
ciazioni poglianesi, unendosi 
così allo sforzo della giunta 
comunale nell’aver dato il 
patrocinio... alla manifesta-
zione (denari no?).
Si transiterà anche per an-
dare a vedere se è aperta la 
biblioteca, e scoprire visto 
gli orari ballerini che ha, che 
è meglio rivolgersi a quelle 
degli altri comuni. Dove le 
novità librarie vengono ac-
quistate regolarmente. e non 
come da noi, dove i nuovi libri 
non arrivano mai, visto che 
i fornitori che aspettano di 
essere pagati dal comune (da 
troppo tempo), si rifiutano di 
darcene ancora, preferendo 
non avere come clienti Po-
gliano Milanese. Si transiterà 
per andare in comune a chie-
dere che fine hanno fatto gli 
impegni presi per le politiche 
di sostegno alle cooperative 
di lavoro, l’aggiornamento 
dello sportello unico del-
le imprese, l’istituzione del 
difensore civico, il rinnovo 
e il miglioramento degli im-

pianti sportivi con relativi 
rinnovi delle convenzioni, 
la consulta per i giovani, lo 
stimolo al commercio citta-
dino, insomma l’offerta di 
tutti quei servizi quotidiani 
alla comunità, che saranno 
meno vistosi di una piazza, 
ma estremamente più utili e 
necessari, e da vari anni pro-
messi e attesi. Alla fine di tut-
to questo transitare, la piazza 
sarà talmente consumata 
che dovrà essere rifatta.... e 
così via ad oltranza.

P.S. - quanto al rifacimento 
della Piazza, nel programma 
di “Vivere Pogliano” c’era 
scritto soltanto:
“approfondimento proget-
tuale per riqualificazione 
viaria e di arredo urbano”.
Per fortuna; altrimenti cosa 
avrebbero ancora demolito 
e ricostruito?
E cosa avrebbero venduto ul-
teriormente - oltre alla scuola 
di Bettolino - per trovare i 
soldi necessari ad appagare 
le... ambizioni..., chiamia-
mole così, di qualcuno?

Ambrogio Cerrioto
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